

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 09 de diciembre de 2010.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** La Comunidad de murciélagos en la localidad de San Andrés de la Cal, en el Parque Nacional el Tepozteco

**Nacional:** Rectores reclaman a gobiernos más dinero

**Internacional:** Hallan científicos nuevo dinosaurio que habitaba zona de Corea del Sur

## SALUD

**Nacional:** Alrededor de 20 por ciento de los mexicanos padece rinitis alérgica

**Internacional:** Centroamérica, una de las zonas más vulnerables del mundo por el clima: Cepal

## ECONOMÍA

**Estatal:** Anuncian descuentos en multas por falta de tenencia

**Nacional:** Aumento de casi dos pesos al precio de la tortilla, señalan reportes de Economía

**Internacional:** Cuestan efectos de cambio climático 360 mdd en 36 años

## POLÍTICA

**Estatal:** Aprueban dictámenes de leyes de ingresos 2011 de 33 ayuntamientos de la entidad

**Nacional:** Es clima asunto de dinero.- FCH

**Internacional:** Cibernautas bloquean consorcios que intentan ahogar a Wikileaks

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“La Comunidad de murciélagos en la localidad de San Andrés de la Cal, en el Parque Nacional el Tepozteco”**

Debido a la degradación de los ecosistemas, producto de los acelerados procesos de desarrollo, el estudio y conocimiento de la biodiversidad es hoy en día una prioridad, por lo que actualmente el personal adscrito al Laboratorio de Mastozoología del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realiza estudios dirigidos al conocimiento sobre los murciélagos en una localidad del norte de estado de Morelos, particularmente en la localidad de San Andrés de la Cal, municipio de Tepoztlán. El propósito de estos trabajos tiene como finalidad generar información para conocer las diferentes especies de murciélagos que se encuentran en esta localidad que forma parte del Parque Nacional el Tepozteco; asimismo, saber cómo varía su diversidad a través del tiempo.

***La Unión de Morelos, p.31, (Marco Antonio García Lozano), Laboratorio de Mastozoología, Centro de Investigaciones Biológicas, Universidad Autónoma del Estado de Morelos.***

### **“Contribuyen investigadores de la UAEM en estudio sobre desarrollo de hongos comestibles”**

Integrantes del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) y del Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) forman parte del grupo de investigadores que escribieron el libro “Hacia un desarrollo sostenible del sistema de producción-consumo de los hongos comestibles y medicinales en Latinoamérica: avances y perspectivas en el Siglo XXI”, que recopila una serie de trabajos sobre este tema. La obra fue presentada en el auditorio del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAP) y trata de presentar de manera integral todos los aspectos del sistema de producción-consumo de los hongos comestibles, funcionales y medicinales de los países latinoamericanos, que incluye no sólo las investigaciones básicas y aplicadas sino también experiencias comerciales a pequeña y gran escala. Víctor Mora Pérez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias e investigador especialista en hongos, explicó que este libro reúne más de 20 años de trabajo, “los que han realizado esta obra motivan a los investigadores a continuar, para todo el equipo del CIB del área de ciencias biológicas y agropecuarias que están involucrados con los hongos es muy satisfactorio”. Informó que se han vendido más de 600 libros y que su aceptación ha sido tal, que la empresa que los edita ha mostrado interés por traducirlo al idioma portugués. Entre las instituciones que participan en la edición de dicha obra destaca el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACyT), la Academia Mexicana de Ciencias, el Colegio de Posgraduados, la Universidad Nacional del Sur de Argentina, la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) y por parte de la UAEM, el CEIB y CIB.

***La Unión de Morelos, p.16, (Silvia Cartujano).***

### **“Esperan sindicalizados universitarios prestaciones de fin de año”**

Conforme a lo establecido en el contrato colectivo de trabajo, los sindicatos universitarios de Trabajadores Administrativos (STAUAEEM) y el Independiente de Académicos (SITAUAEEM) recibirán en esta catorcena el pago de las prestaciones a las que tienen derecho. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEEM, al reconocer las dificultades financieras de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), comentó que ese no será argumento para evitar que los trabajadores reciban en tiempo y forma los pagos a los que tienen derecho por contrato laboral. “Estaremos pendientes que se cumplan los acuerdos, tenemos entendido que serán dos los momentos en que los trabajadores reciban el pago por sus servicios prestados en la institución. Esta semana se tiene que cobrar la catorcena normal y a lo que se tiene derecho por las prestaciones del contrato colectivo y para la próxima semana se recibirán otras prestaciones”. Cortés Montes dijo tener información que la administración central universitaria ha realizado las gestiones pertinentes, para que los trabajadores reciban conforme a la ley los pagos de fin de año que tienen que ver con aguinaldos y vacaciones, sin embargo advirtió que en caso de que haya algún retraso, el SITAUAEEM tendrá que intervenir para evitar que se violen las cláusulas de su contrato colectivo. En el mismo tenor se encuentran los trabajadores administrativos sindicalizados y están a la espera de que antes de que se termine el plazo fijado por ley para los pagos de fin de año la UAEM ya los haya cubierto, independientemente de que se sigan gestionando recursos ordinarios y extraordinarios para la institución, ya que todo está dispuesto en el Contrato Colectivo de Trabajo.

***La Unión de Morelos, p. 16,(Salvador Rivera).***

#### **“No darán a jubilados pago de antigüedad”**

De forma contundente, la secretaria de Educación anunció que no pagará la prima de antigüedad a los maestros jubilados porque el Congreso Local no presupuestó ningún recurso económico para este fin; sin embargo, aclaró que podría existir un "acuerdo político" con los docentes para evitar acciones de inconformidad a principios de año, tal y como ellos mismos lo han sentenciado. El secretario de Educación José Luis Rodríguez Martínez, se refirió a este tema y dijo que el gobierno ha sido claro en el sentido de que se ha dicho a los maestros jubilados que no se iba a generar ninguna ilusión o expectativa falsa para pagar la prima de antigüedad a los maestros, pese a que alguien se las vendió y les dijo que a finales del año se les pagaría. Sin embargo el secretario de Educación enfatizó en que se ha hecho ver a los maestros de que "no hay dinero", hecho que también ha avalado la secretaria del Trabajo quien ha sido contundente para informar a los jubilados que cuando el IEBEM a perdido los procesos jurídicos se tiene que cumplir y pagar, pero cuando no, como en este caso, la resolución ha sido en contra de ellos y como tal no se tiene ninguna obligación jurídica hasta el momento.

*El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).*

#### **“Retienen en escuela a profesora acusada de maltratar a estudiantes”**

Padres de familia de la Primaria “Adolfo López Mateos” exigieron la destitución de la maestra Margarita Sierra Aguilar, quien tras jaloneos y haber sido acorralada en un salón de clase, tuvo que ser sacada del plantel con la presencia de elementos de la policía. Los inconformes señalaron que la profesora habría cometido en al menos una veintena de casos de presunto maltrato contra estudiantes de ese centro educativo. Los padres de familia de dicha primaria, ubicada en el poblado de Santa María Ahuacatitlán en este municipio, también se confrontaron verbalmente con otros jefes de hogar que apoyaban a la profesora, que finalmente fue sacada de la escuela por representantes del sindicato magisterial. Esto ocurrió luego de que la señora Elia Camacho Flores, madre de una estudiante de primer grado, acusó a esta docente de haber golpeado con una vara en las piernas a su hija, además de jalarle el cabello, empujarla y hostigarla psicológicamente. La propia madre de familia narró que estos hechos sucedieron el lunes, según lo que le contó su hija de 6 años de edad, quien le narró que todo habría comenzado porque un niño acusó a la estudiante de haber dicho una grosería, pero al intervenir, la profesora habría incurrido en agresiones físicas contra la menor.

*La Unión de Morelos, p. 14 y 15,(Tlulli Preciado) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).*

*[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=12415:padres-tunden-a-maestra-y-la-cambian-de-escuela&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12415:padres-tunden-a-maestra-y-la-cambian-de-escuela&catid=42:local&Itemid=63)*

### **Nacional:**

#### **“Rectores reclaman a gobiernos más dinero”**

Rectores de ocho universidades públicas del país advirtieron que es un atentado contra la nación y el futuro de México que los gobiernos escatimen recursos para la educación, además de dar su respaldo a la Universidad de Guadalajara (UdeG), que presenta problemas por financiamiento debido a un presunto adeudo por parte de la administración de Jalisco. Respaldaron el reclamo de la UdeG hacia el gobierno de Jalisco para que pague a la segunda casa de estudios más importante de México 701 millones de pesos que adeuda desde 2007.

*El Universal, (Ulises Zamarroni y Julieta Martínez Corresponsales).*

*<http://www.eluniversal.com.mx/estados/78888.html>*

*La Crónica, (Redacción y Brenda Téllez).*

*[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548962](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548962)*

*La Jornada, p.38 (Juan Carlos Partida) y Reforma, p.18, (Paulina Martínez).*

#### **“Designan interino en la UABC”**

Ayer venció el plazo para que los 11 integrantes de la junta de gobierno de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) designaran rector. A falta de acuerdo, el secretario general de la institución, Felipe Cuamea, asumió el cargo en forma interina por un periodo no mayor a 30 días. Algunos académicos explicaron que seis de los miembros de la junta de gobierno respaldan a Felipe Cuamea y a Juan Manuel Ocegueda, pero el resto está a favor de que el próximo rector tenga un perfil académico. En una carta abierta publicada en la página electrónica del Observatorio Académico Universitario (OAU), el presidente de la Junta de Gobierno, Luis Llorén Báez, y Leonel Cota, integrante de ese órgano, señalaron que la elección se ha convertido en una pugna entre los que buscan la continuidad del actual régimen, que lleva ocho años en funciones y los que quieren que la máxima autoridad tenga reconocida trayectoria académica, como es el caso, coinciden, de Juan José Sevilla y Benjamín Valdez.

*La Jornada, p.38, (César Arellano).*

#### **“Hará la Unach autoevaluación profunda: rector”**

El recién designado rector de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach), Jaime Valls Esponda, informó que se realizará un diagnóstico profundo de las condiciones de esa casa de estudios, con la participación de todas las voces. Entrevistado en esta ciudad durante su visita a la Facultad de Derecho, dijo que buscará vincular más las facultades y escuelas de la Unach con el desarrollo regional. Como parte del análisis de la institución, se elaborará una ruta crítica para mejorar, agregó. Luego de recorrer la facultad, en San Cristóbal, acompañado de directivos y catedráticos, adelantó que buscará la generación de recursos, conocimientos e investigación, así como la vinculación y la gestión local, federal e internacional. El lema de la administración es generación y gestión para el crecimiento, dijo.

**La Jornada, p.41, (Elio Henríquez).**

#### **“Aprovechan las propiedades cuánticas de la luz”**

Desde noviembre de 2009, un grupo de investigación coordinado por el doctor Alfred U'Ren trabaja en el Laboratorio de Óptica Cuántica, del Instituto de Ciencias Nucleares (ICN) de la UNAM, con fuentes de luz de baja intensidad, de tal modo que la luz se comporta más como partículas, o fotones, que como ondas. “La óptica cuántica es el estudio de la luz en situaciones en las que predomina el aspecto corpuscular sobre el ondulatorio. En general, la luz que proviene del Sol, de un foco, de una vela o de un láser se comporta como ondas o como partículas, dependiendo de las circunstancias. En algunos casos salen a relucir sus propiedades ondulatorias; en otros, sus propiedades corpusculares, es decir, de partículas. Nosotros trabajamos con partículas de luz, llamadas también fotones”, dice U'Ren.

**El Universal, (El Universal).**

**<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/6744.html>**

#### **“Investigadores diseñan métodos para proteger al frijol de plagas”**

México ocupa el quinto lugar como productor de frijol a nivel mundial. Sin embargo, esta leguminosa es uno de los cultivos más atacados por enfermedades y plagas, como los insectos masticadores y chupadores que transmiten enfermedades virales. De manera particular, el Centro de Investigación y Asistencia en Tecnología y Diseño del Estado de Jalisco (CIATEJ) trabaja en la línea de control biológico molecular de bacterias fitopatógenas, con el proyecto El regulador IscR en la patogenidad de *Pseudomonas syringae* para el desarrollo de estrategias de control biológico en frijol, mediante el cual se pretende obtener una metodología para combatir la enfermedad del tizón del halo de la leguminosa. De acuerdo con el doctor Gabriel Rincón Enríquez, líder de la investigación, en la actualidad la bacteria *Pseudomonas syringae* ataca a muchas plantas y ocasiona problemas fitosanitarios. Tal es el caso del frijol, un cultivo estratégico en el país que alcanza una producción anual de 1.31 millones de toneladas, y es dañado por *P. syringae* pv *phaseolicola* que provoca la enfermedad conocida como tizón del halo. Al respecto, el investigador explicó que esta bacteria es muy virulenta y en México ataca al frijol tipo azufrado, cultivado en el occidente, por lo que, en colaboración con la Universidad de Guadalajara prueban material mejorado de la leguminosa contra dicho organismo. En tanto, el especialista realiza una investigación en la que se estudian los mecanismos para la inhibición de la biogénesis de los centros de hierro-azufre en bacterias fitopatógenas como las que atacan al frijol.

**La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).**

#### **“Premio Nacional de Periodismo a Carmen Lira por su entrevista a Fidel Castro”**

El Club de Periodistas de México reconoció ayer a la directora general de La Jornada, Carmen Lira Saade, con el Premio Nacional de Periodismo por la entrevista al ex presidente de Cuba Fidel Castro, publicada el 30 y 31 de agosto pasado en las páginas de este diario, y que fue la primera que el líder cubano concedió a un medio en el mundo luego de sus problemas de salud. El galardón fue recibido en la ceremonia de premiación por el presidente del consejo de administración de Demos Desarrollo de Medios, Hugo Gutiérrez Vega. En el acto del cuadragésimo Certamen Nacional de Periodismo también se dio un reconocimiento a La Jornada Ediciones por la publicación de Los cien años de la UNAM –obra que conmemora el centenario de la principal institución de educación superior del país–, así como al reportero gráfico de esta casa editorial Alfredo Domínguez Noriega, en la categoría de foto más oportuna. La gráfica seleccionada capta el accidente del camión que trasladaba al Servicio Médico Forense del Distrito Federal los restos de la mayoría de los 72 migrantes asesinados en Tamaulipas.

**La Jornada, p.18, (José Antonio Román).**

### **“La sociedad y sus leyes son culpables en 70% de la violencia juvenil afirma un investigador del IJ de la UNAM”**

El tema de la justicia para adolescentes es muy complicado, pues por un lado se les debe brindar la protección que requieren como un grupo vulnerable, pero al mismo tiempo no se les tiene que dar incentivos para la impunidad, comentó, Francisco Ibarra Palafox, del Instituto de investigaciones Jurídicas de la UNAM. Luego de la detención del niño sicario, Edgar Jiménez Lugo, El Ponchis, de 14 años de edad, el investigador Ibarra Palafox indicó que el problema de que los adolescentes ingresen a las filas del crimen organizado proviene tanto del núcleo familiar como de la sociedad. “La raíz del problema viene del hogar y de la sociedad; ambos son responsables”. Por un lado, explicó, la familia juega un papel importante en la prevención, pero en ocasiones en el núcleo familiar no se atienden las necesidades de los jóvenes; mientras que Sociedad-Estado y el sector privado deben estar bien organizados para colaborar. En ese sentido consideró que la culpa recae en mayor proporción en la sociedad por medio de sus leyes quienes tienen la responsabilidad mayor, “yo diría que un 70 por ciento de culpa. En entrevista para Crónica, Francisco Ibarra indicó que todo surge por la falta de oportunidades tanto en el mercado laboral como en el estudio. “Las políticas del Estado mexicano merecen una atención mayúscula. México no ha tenido una política de atención suficiente para los jóvenes, mientras no se resuelva la falta de empleo y de estudio, esto generará que se involucren con el crimen organizado”, comentó.

*La Crónica, (Dennis A. García).*

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=548974](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=548974)

### **Internacional:**

#### **“Hallan científicos nuevo dinosaurio que habitaba zona de Corea del Sur”**

Un grupo de científicos revelaron que descubrieron un nuevo dinosaurio astado –que habría sido herbívoro y familiar de los famosos triceratops– en Corea del Sur, donde este tipo de hallazgos es inusual. Los restos fósiles del dinosaurio, hasta ahora desconocido, fueron hallados en un bloque de roca a lo largo de la cuenca de Tando Basin, en Corea del Sur, en 2008, y bautizado como koreaceratops, indicaron paleontólogos de Corea del Sur, Estados Unidos y Japón. Según la investigación, publicada en la revista *Naturwissenschaften: The Science of Nature*, el dinosaurio era de aproximadamente 1.80 metros de largo y pesaba entre 27 y 45 kilogramos, relativamente pequeño en comparación con sus familiares geológicos: los triceratops. El género identificado vivió aproximadamente hace 103 millones de años durante el periodo Cretácico tardío. Se trata de uno de los primeros dinosaurios conocidos en Corea del Sur, afirmó Michael J. Ryan, curador y jefe de Paleontología de Vertebrados en el Museo de Historia Natural de Cleveland, y quien es coautor de la investigación.

*La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).*

#### **“Planeta rico en carbono tendría montañas de diamantes”**

Un equipo de científicos de la Universidad de Princeton descubrió que el planeta WASP-12b, uno de los exoplanetas más calientes, tiene una relación carbono-oxígeno mayor que la vista en los de nuestro sistema solar, según informan en el último número de la revista británica *Nature*. El hallazgo refuerza las teorías de que los planetas rocosos ricos en carbono y mucho menos masivos que WASP-12b podrían existir alrededor de otras estrellas y poseerían una bioquímica muy diferente a la conocida.

*El Universal, (Redacción).*

<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61935.html>

#### **“Niños que respiran humo son más propensos a padecer problemas”**

La evidencia está indicando que los padres que fuman realmente deberían abandonar el hábito, o al menos no fumar en casa. Un estudio publicado en *Archives of Pediatrics and Adolescent Medicine* señala que los niños que respiran humo de segunda mano son más propensos a padecer problemas mentales, especialmente hiperactividad y mala conducta. Mientras que los resultados se suman a la urgencia por impulsar a los padres a dejar el cigarrillo, al menos dentro del hogar, sigue dejando dudas sobre si el humo de tabaco realmente perjudica el cerebro de los niños o si algo más entra en juego, dijeron los investigadores dirigidos por Mark Hamer, del University College de Londres. "Sabemos que la exposición al humo de segunda mano está asociado con muchos problemas físicos en los niños, pero el costado de la salud mental no ha sido explorado", dijo Hamer a Reuters Health. En Estados Unidos, dos de cada tres chicos de entre 3 y 11 años están expuestos al humo de cigarrillo de segunda mano. En tanto, uno de cada cinco niños de 9 a 17 años ha sido diagnosticado con algún tipo de desorden mental o adictivo, según el Departamento de Salud y Servicios Humanos. Hamer y sus colegas estudiaron a 901 niños británicos no fumadores de entre 4 y 8 años. Midió sus niveles de un subproducto del humo de cigarrillo en la saliva para evaluar la exposición e hicieron que sus padres completaran un cuestionario sobre problemas emocionales, conductuales y sociales. En promedio, cuanto mayor era la exposición del niño al humo de segunda mano, peor era la salud mental -particularmente trastornos de conducta e hiperactividad-, indicó el estudio. El problema se mantuvo aún después de que los

expertos tuvieron en cuenta otros factores que podían afectar la salud mental, como el asma, la actividad física y los ingresos y situaciones familiares. No obstante, indicaron que no pueden descartarse otros factores. Tampoco está claro cómo el humo de segunda mano podría disparar los problemas mentales, aunque los investigadores sugirieron que podría deberse a la genética o a consecuencias relacionadas con efectos del humo sobre químicos cerebrales como la dopamina. Hamer indicó que se requieren más estudios.

**El Financiero, (Reuters/AYV),**

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/salud/5398>.

## SALUD

### Nacional:

#### **“Alrededor de 20 por ciento de los mexicanos padece rinitis alérgica”**

Alrededor de 20 por ciento de los mexicanos padece rinitis alérgica, uno de los males crónicos más frecuentes y generalmente con mayor presencia en temporada invernal y el comienzo de la primavera. Los principales agentes causales de la enfermedad son la predisposición genética y el contacto con factores que detonan los síntomas, como el pelo de los gatos, el polvo y el polen, entre otros, explicó Francisco Cuevas, jefe de Neumología y Cirugía de Tórax del Instituto Nacional de Pediatría. Con motivo del Día Mundial de la Alergia, que se conmemora hoy, el especialista resaltó la importancia de que las personas conozcan las características de la rinitis alérgica, principalmente para no confundirla con infecciones respiratorias. Advirtió que lo más grave es que, por desconocimiento, muchos afectados se han acostumbrado a vivir con el padecimiento, que se manifiesta con congestión nasal, rinorrea y estornudos, entre otros síntomas. También están presentes manifestaciones como enrojecimiento de ojos y lagrimeo. Aunque la rinitis alérgica es considerada una enfermedad leve, en los casos graves surgen complicaciones que tienen impacto negativo en la calidad de vida, como el ronquido, dejar de respirar mientras se está dormido (apnea), hipoacusia (disminución de la capacidad auditiva) y sinusitis.

**La Jornada, p.6a, (Ángeles Cruz Martínez).**

#### **“Minería a cielo abierto, principal peligro para el medio ambiente en México: Rema”**

El principal peligro para el medio ambiente en México proviene de la minería a cielo abierto, porque existen concesiones para realizar esta práctica en una cuarta parte del territorio nacional, lo que generará deforestación y contaminación en gran escala, aseguró la organización no gubernamental Red Mexicana de Afectados por la Minería (Rema). Miguel Martínez, integrante de Rema, sostuvo que la industria minera a cielo abierto genera daños irreversibles al medio ambiente, según demuestran las propias manifestaciones de impacto ambiental (MIA) que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales autoriza a las empresas mineras.

**La Jornada, p.50, (Hugo Martoccia).**

#### **“Masa de aire polar impulsa frente frío 13 en México”**

La masa de aire polar continental que impulsa al frente frío número 13 mantendrá temperaturas frías a muy frías durante la mañana y noche en el norte, noreste, oriente y centro del país, así como evento de “norte” fuerte a intenso en el Golfo de México, Istmo y Golfo de Tehuantepec. El Servicio Meteorológico Nacional detalló que los estados que registrarán temperaturas muy frías, menores a cinco grados centígrados, son: Sonora, Chihuahua, Durango, Coahuila, Nuevo León, Tamaulipas, San Luis Potosí, Zacatecas, Aguascalientes, Jalisco, Michoacán, Guanajuato, Hidalgo, Puebla, Tlaxcala, estado de México, Morelos, Distrito Federal, Querétaro y zonas montañosas de Sinaloa, Oaxaca y Veracruz. Indicó que el evento de “norte” es de corta duración y estará acompañado de rachas intensas y oleaje de dos a seis metros de altura a lo largo del litoral del Golfo de México y de dos a cuatro en la Península de Yucatán y del Golfo de Tehuantepec. Asimismo, señaló que el frente 13, que se desplaza en forma rápida, dejará de afectar al territorio nacional, no obstante originará nublados con lluvias moderadas en el sureste y la Península de Yucatán y fuertes en el oriente.

**El financiero, (Agencias/AYV).**

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/5395>.

#### **“Valle de México, a 1 grado centígrado”**

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) pronosticó para este jueves cielo despejado a parcialmente nublado, temperaturas muy frías al amanecer y frescas durante el día y viento del noreste de 15 a 30 kilómetros por hora en el Valle de México. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) previó un amanecer muy frío, de menos un grado a un grado centígrado, mientras que para la tarde la temperatura llegará a 18 grados y en la noche será de ocho.

**El Universal, (Notimex).**

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/729144.html>

## **Internacional:**

### **“Centroamérica, una de las zonas más vulnerables del mundo por el clima: Cepal”**

América Latina vive una situación trágica por la devastación múltiple y simultánea en agricultura, biodiversidad y salud de la población, a consecuencia del cambio climático. Sin embargo, esta región es la segunda en el mundo que produce menos gases de efecto invernadero (GEI), causantes del calentamiento del planeta. Una relación más desventajosa la tienen los países centroamericanos que, en su conjunto, aportan apenas 0.3 por ciento de los GEI, pero se ha convertido en una de las zonas más vulnerables del mundo. Entre 1930 y 2008, se registraron ahí 248 eventos extremos asociados a factores climáticos. Además, los huracanes podrían aumentar hasta 10 por ciento respecto de las últimas cuatro décadas, advirtió la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal).

**La Jornada, p.50, (Fabiola Martínez).**

### **“París ¿en otoño?”**

Las fuertes nevadas que ayer cayeron sobre París dejaron un paisaje más típico del invierno que del otoño. La gruesa capa blanca que cubrió la capital francesa y la mitad norte del país obligó a la suspensión temporal de los aeropuertos de Orly y el internacional Charles de Gaulle. La torre Eiffel también fue cerrada al público.

**La Crónica, (Ap en París).**

**[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548857](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548857)**

### **“Diagnosticarán enfermedades genéticas en fetos”**

Un grupo de científicos logró secuenciar el ADN de un feto a través de una muestra de sangre de la madre, con una novedosa técnica que ayudará a detectar enfermedades genéticas sin necesidad de poner en peligro al bebé ni a la madre. Este hallazgo podría ser una nueva manera para detectar diversas enfermedades hereditarias de manera segura y temprana durante el embarazo, según un estudio liderado por el doctor Dennis Lo, investigador del Instituto de Ciencias de la Salud de la Universidad China de Hong Kong, que publica esta semana la revista *Science Translational Medicine*.

**El Universal (EFE).**

**<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61929.html>**

### **“Radioterapia y fármaco reducen cáncer de mama”**

La radioterapia para tratar el cáncer de mama localizado -carcinoma ductal in situ- tiene efectos beneficiosos duraderos tras la intervención quirúrgica y el fármaco Tamoxifen ayuda a reducir la recurrencia de la enfermedad en las pacientes afectadas, según un estudio publicado en *The Lancet*. Un equipo de científicos británicos, australianos y neocelandeses llevó a cabo pruebas diseñadas para establecer si un tratamiento adicional con Tamoxifen y radioterapia, o ambos, podría reducir la probabilidad de recurrencia del cáncer después de que la enferma se sometiera a cirugía para erradicar completamente el carcinoma ductal.

**El Universal, (EFE).**

**<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/61930.html>**

## **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

### **“Anuncian descuentos en multas por falta de tenencia”**

El director general del departamento de Control Vehicular en el estado, Fernando Manrique Rivas, anunció que no habrá cambio de placas en los automóviles de Morelos para el próximo año. “Gracias a todos los esfuerzos que hemos realizado desde el 2008, cuando hicimos el último reemplazamiento, para el 2011 no cambiaremos las placas de los vehículos de la entidad. Continuaremos con las mismas placas; serán los registros actuales”. También invitó a la ciudadanía para que aproveche los descuentos de un 100 por ciento en multas y recargos, así como de un 50 por ciento para aquellos que deseen registrar sus unidades con placas del estado, sin importar de qué entidad provengan. “Este es el momento más oportuno para que la gente regularice su situación, y por ello les otorgamos una gran cantidad de beneficios, que no se presentarán en un largo periodo”

**Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández).**

### **“Presentan en el Distrito Federal la gaceta turística Morelos primavera de México”**

Felipe Carreón Castillo, director general de Servicios Turísticos del Distrito Federal, resaltó la importancia que ha dado el gobierno del estado a las actividades turísticas, como es la publicación de la gaceta turística denominada Morelos primavera de México. Ayer en las oficinas de la presentación del estado de Morelos en la ciudad de México, fue presentada a funcionarios de la capital del país la gaceta que contiene paquetes turísticos y donde se resalta lugares atractivos como Cuautla, Tepoztlán, Tlayacapan, Cuernavaca y Tequesquitengo. En el lugar, Margarita González Saravia, subsecretaria de Turismo, informó que la guía, con cerca de 160 mil ejemplares, será distribuida en Puebla, el Distrito Federal y la zona metropolitana, y a través de tours operadores se podrá obtener más información de los paquetes turísticos que se están ofreciendo para visitar Morelos.

***La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.30, (LUM).***

### **“Impulsarán la exportación de nochebuenas”**

En el marco de la celebración del Día Nacional de la Nochebuena, productores, autoridades e investigadores acordaron sumar esfuerzos para fortalecer la producción de Nochebuena en Morelos con miras a la exportación, ya que es el principal estado productor de esquejes y plantas en maceta de esta planta característica de la temporada navideña. Reunidos en las instalaciones de la Concentradora Nacional de Plantas Ornamentales (Conaplor) en Cuautla, celebraron el día nacional de la Nochebuena o Cuetlaxochitl, que se instituyó desde hace tres años el día 8 de diciembre como día nacional en honor a la Virgen de la Concepción que está asociado a las celebraciones navideñas. De esta manera y con miras a desarrollar mejores prácticas de producción el INIFAP entregó simbólicamente a los productores el paquete tecnológico así como el programa de investigación y mejoramiento genético, que se distribuirá a todos los productores del estado para hacer más eficiente su producción, abaratando costos y desarrollando plantas más fuertes y coloridas.

***La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales).***

## **Nacional:**

### **“Aumento de casi dos pesos al precio de la tortilla, señalan reportes de Economía”**

En 19 estados del país el kilo de tortilla de maíz se vende más caro que hace un año, con incrementos que van desde unos cuantos centavos hasta más de un peso en las tortillerías tradicionales del país, indican los monitoreos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía (SE). Destaca el caso de Morelos, donde en menos de un mes el alimento tuvo un alza de 1.50 pesos por kilo (12.5 por ciento), ya que actualmente se vende en 13.50 pesos, cuando desde diciembre de 2009 y todavía hasta el 12 de noviembre de 2010 se comercializó en 12 pesos. Cinco días después, es decir el 17 de noviembre, comenzó a venderse 50 centavos más caro; el 22 de noviembre tuvo otro aumento similar, al venderse en 13 pesos; para el 29 de noviembre se comercializó en 13.33 y a partir del 3 de diciembre se fijó en 13.50 pesos. A lo largo del año, otros ocho estados reportaron aumentos de entre 40 y 83 centavos: Coahuila, Sinaloa, Chiapas, Hidalgo, Sonora, Nayarit, Baja California y Oaxaca; en esta última subió de 8.50 a 9.33 en promedio. En menor monto, de 3 a 35 centavos, también hubo incrementos en ocho entidades más: Distrito Federal, Chihuahua, Tamaulipas, Nuevo León, Durango, Tabasco, Veracruz y Guanajuato.

***La Jornada, p.32, (Susana González G.).***

### **“Crean BID, Conacyt y Edomex Sistema Estatal de Innovación”**

Un fondo de dos millones de dólares para crear el primer Sistema Estatal de Innovación (SEI) en la República fue integrado el pasado martes con dinero del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. El programa obtendrá dinero mediante un mecanismo del BID llamado Fondo Multilateral de Inversiones y tendrá al estado de México como primer laboratorio. La idea de este esfuerzo es involucrar a las pequeñas y medianas empresas a invertir más en innovación, no sólo de tecnología sino de procesos. El dinero debe ser ejercido en un periodo de 36 meses y devolver resultados, por ejemplo: capacitar a personas de al menos 100 micro, pequeñas y medianas empresas para que puedan identificar las oportunidades de innovación que hay en cada una de sus empresas y ayuden a aumentar su competitividad. Son 35 Pymes que participen directamente en proyectos de inversión en innovación y más de 25 profesionales especializados en proyectos de innovación para Pymes.

***La Crónica, (Antimio Cruz).***

***[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548923](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548923)***

**“Arreglo en Mexicana; vuela en enero y despide al 70%”**

La Secretaría del Trabajo y Previsión Social informó mediante un comunicado que se concretó la firma de los Contratos Colectivos de Trabajo con los sindicatos de sobrecargos, pilotos y personal de tierra de la aerolínea Mexicana de Aviación. Éstos serán los que rijan a la compañía, una vez que finalice el proceso de concurso mercantil de la aerolínea más antigua del país; sin embargo, no se detallan las condiciones que sustentan dichos convenios laborales ni cuántos se signaron. En la firma estuvieron el conciliador, el administrador, el titular de la Secretaría de Trabajo, Javier Lozano, el subsecretario de Transportes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Humberto Treviño; los líderes de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA), Fernando Perfecto; de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA) Lizette Clavel y del Sindicato Nacional de Trabajadores de Transportes, Transformación, Aviación, Servicios y Similares (SNTTTASS) Miguel Ángel Yúdice. Clavel dijo que su sindicato pedirá a los jueces acelerar el proceso que iniciaron contra Gastón Azcárraga “por manejo fraudulento o por lo menos deficiente”, de la empresa que la llevó a la quiebra. Sobre el tema de los nuevos contratos colectivos que fueron depositados en resguardo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), los dirigentes de ASPA, ASSA y SNTTTASS dijeron que se trata de un sacrificio importante en materia de planta laboral, prestaciones y salarios.

**La Crónica, (Margarita Jasso).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548845](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548845)

**La Jornada, p.30, (Patricia Muñoz Ríos José Antonio Román) y Reforma, Negocios, p.3, (Verónica Gazzón).**

**“Vulnerable, la clase media a cambios económicos; está al filo de la pobreza, advierte la OCDE”**

A pesar de que ha aumentado la población de clase media en el país, aún es muy vulnerable a los cambios económicos y está en riesgo de caer en situación de pobreza, señaló la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Mario Pezzini, director del Centro de Desarrollo de la OCDE, señaló que la clase media de México y América Latina no es homogénea, es decir, varía mucho entre países y no tienen un patrón establecido de nivel educativo, consumo y empleo. Señaló que la mayoría de la clase media que existe en el País trabaja en el sector informal, carece de seguro social y por lo tanto el riesgo de caer en la pobreza es más alto.

**La Crónica, (Redacción).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548842](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548842)

**La Jornada, p.29, (Roberto González Amador) y Reforma, Negocios, p.p. (Staff).**

**“Ciberataques ponen en jaque a empresas”**

La intención de algunos grupos cibernéticos por bloquear páginas de empresas financieras difícilmente tendrá una repercusión en las operaciones cotidianas que llevan a cabo los clientes en México y en el mundo. Los tarjetahabientes en México pueden estar seguros de que es muy difícil que un ciberataque afecte los sitios web de los bancos y de las tarjetas de crédito, debido a las estrictas regulaciones que tiene la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, ya que se realizan auditorías varias veces al año para revisar las políticas y medidas de seguridad de las instituciones financieras y de sus sitios en la red, aseguró Marco Navarro, vicepresidente de seguridad de la Asociación Mexicana de Internet (Amipci).

**El Universal, (España).**

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83483.html>

**“Aumentará GEO 76% producción de viviendas en 2015: Orvañanos”**

La desarrolladora de vivienda Geo busca aumentar su producción en 76 por ciento hacia 2015, para llegar a construir hasta 100 mil casas ese año. En 2010, la empresa tiene por objetivo escriturar 56 mil 500 viviendas, informó en conferencia de prensa Luis Orvañanos, presidente de la empresa. Para lograrlo, Geo se dirigirá al mercado no afiliado y continuará con su estrategia de producir casas de segmentos bajos. Según estimaciones de la firma, sus ingresos crecerán 12 por ciento anualmente de 2010 a 2015. La empresa pretende también crecer territorialmente y en 5 años iniciar operaciones en 10 estados y en 40 municipios, señaló Luis Abdelajek, director general de reservas territoriales de la compañía.

**La Crónica, (Negocios).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548840](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548840)

**Reforma, p.5, (Nallely Ortigoza).**

#### **“Sotheby’s París vende parte de la colección de Brenner”**

Uno de los acervos más valiosos para la historia de la fotografía y el arte mexicano fue subastado por la casa Sotheby’s París. Se trata de una parte de la colección de la periodista y escritora Anita Brenner (Aguascalientes, 1905-1974) y una imagen tomada por Manuel Álvarez Bravo, la cual alcanzó el precio más alto pagado por una foto de un mexicano. Las 12 fotografías de Edward Weston, seis de Tina Modotti, además de una carta de su autoría, todas pertenecientes a sus años mexicanos (1923 a 1926), así como una imagen del maestro Álvarez Bravo, fueron vendidas el 19 de noviembre en París, Francia, en 488 mil 512 euros (poco más de 615 mil dólares). Sólo *Retrato de lo eterno* (1935), de Álvarez Bravo, alcanzó 228 mil 750 euros (más de 300 mil dólares). La fotografía, para la que posó la grabadora y compositora Isabel Villaseñor, provenía de un coleccionista privado.

***La Jornada, p.2a, (Merry MacMaster y Mónica Mateos-Vega).***

#### **“Al pago de deudas, 42% del aguinaldo”**

Este fin de año los trabajadores destinarán 42 por ciento de su aguinaldo a pagar deudas, pero "no significa que dejarán de tenerlas"; 28 por ciento a comida y el resto al pago de servicios, ropa y calzado, refiere un estudio elaborado por el Centro de Análisis Multidisciplinarios (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Esta situación se debe a que aún la mayoría de los trabajadores que recibirán la prestación de aguinaldo, se encuentra en la recomposición de sus niveles de ingresos por los efectos de la crisis económica reciente, detalla.

***La Jornada, p.17, (Gabriel León Zaragoza).***

#### **“Pierden carreras presencia laboral”**

Las carreras ligadas a las ciencias sociales, la administración pública y algunas ingenierías son las que más presencia han perdido en el mercado laboral, de acuerdo con estadísticas de la Secretaría del Trabajo, basadas en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. De acuerdo con las cifras, en la carrera de Administración Pública existen 7 mil profesionistas ocupados, cuando hace cuatro años la cifra era de 13 mil. En el caso de las especialidades en Ciencias Sociales, hay en el mercado laboral 14 mil profesionistas, cifra que contrasta con los 22 mil ocupados que había hace cinco años.

***Reforma, Negocios, p.p., (Verónica Gascón).***

#### **“Sólo 35% de la población en México son usuarios de computadoras”**

Con todo y la expansión de las telecomunicaciones, apenas 38.9 millones de mexicanos, 35 por ciento de la población total, son usuarios de una computadora y 32.8 millones tienen acceso a la red de Internet, y escasamente 29.8 por ciento de los 28 millones de hogares del país cuentan con equipos informáticos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), junto con la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), dieron a conocer que las cifras forman parte de la Encuesta en Hogares sobre Disponibilidad y uso de las Tecnologías de la Información. Apenas 6.3 millones de viviendas en México (de un total de 28 millones) cuentan con conexión a Internet, lo que representa 22.2 por ciento del total del país, lo que implicó un crecimiento de 22.9 por ciento respecto de 2009, añaden los datos del Inegi y la Cofetel.

***La Jornada, p.30, (Víctor Cardoso) y El Universal, (Angelina Mejía Guerrero).***

***<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83491.html>***

#### **“Pemex logra finiquitar contratos con Mexlub”**

Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo una sentencia favorable para dar por terminados los contratos de suministro de aceites básicos, de maquila de aceites y grasas y licencia de uso de marca que mantuvo con su socia Impulsora Jalisciense durante 17 años. El pasado 6 de noviembre, José Guadalupe Sánchez González, magistrado del Primer Tribunal Unitario en Materia Civil y Administrativa del Primer Circuito, dictó sentencia definitiva para dar por terminados dichos contratos, lo que abre la puerta a la paraestatal para recuperar un negocio de más de 250 millones de dólares y una empresa que fundó en sociedad con Impulsora Jalisciense (Mexicana de Lubricantes, Mexlub) que no le dejaba utilidades distribuibles.

***El Universal, (Redacción):***

***<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83481.html>***

#### **“Anuncia Ferrari inversiones por 6.2 mil mdd para México”**

El secretario de Economía, Bruno Ferrari, anunció inversiones por más de seis mil 200 millones de dólares para México tras negociaciones y encuentros efectuados en el marco del foro Green Solutions que concluyó este miércoles. Durante la clausura de ese foro, que se efectuó como parte de los eventos alternos a la COP16, Ferrari García de Alba señaló que se confirmaron esas inversiones, esencialmente extranjeras, que serán ejercidas en México en los próximos años. Este monto de inversión se destinará a proyectos que van desde la construcción de una planta de manufactura de aisladores en Monterrey, Nuevo León, hasta el desarrollo de parques eólicos en La Ventosa, Oaxaca, planteó. El funcionario federal detalló que dentro de esa inversión destacan cuatro mil millones de dólares de la empresa Rubenius, originaria de Emiratos Árabes

Unidos y de la cual el presidente Felipe Calderón habló ya en su oportunidad. Aunado a ello figuran acuerdos y negocios para concretar inversiones por más de dos mil 200 millones de dólares que se venían gestando previamente o que se generaron en el marco de este foro alterno a la COP16 “y que son excelentes noticias para México y el mundo”. “Para México porque seguimos atrayendo inversiones y generando empleos para los mexicanos y porque con estos negocios damos un paso hacia adelante para convertirnos en una economía verde”, expuso.

**El Financiero, (Agencias/TPC),**

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/5360>.

## **Internacional:**

### **“Cuestan efectos de cambio climático 360 mmd en 36 años”**

El costo de los efectos del cambio climático en América Latina entre 1972 y 2008 se estima en unos 360 mil millones de dólares, afirmó la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), Alicia Bárcena. En entrevista durante la 16 Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP16), se pronunció en favor de "crear una teoría económica para el desarrollo sostenible" que ayuda a América Latina para enfrentar el fenómeno. Con motivo de la COP16, el organismo presentó el informe "Economía del cambio climático en América Latina y el Caribe 2010", en el que se analizan escenarios futuros para la región. Indicó que se ha evaluado el costo económico entre 1972 y 2008, que "es de 360 mil millones de dólares, de los que 130 mil millones corresponde a Centroamérica, que es la zona más vulnerable". En la parte macroeconómica, planteó Bárcena Ibarra, se estudian las zonas más vulnerables para tratar de identificar patrones que conviene empezar a adoptar desde ahora. "Hay que tomar medidas ya. Ese es el tema central, por ejemplo, en las formas en cómo se tratan las cuencas que inciden en las inundaciones en países como Colombia, Venezuela y México", subrayó.

**El Financiero, (agencias/GCE).**

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/5333>.

### **“Desmantelar subsidios a pobres, sugiere la OCDE”**

El secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, advirtió que el fondo de financiamiento para mitigar los efectos del cambio climático, previsto el año pasado en la cumbre de Copenhague (100 mil millones de dólares) será insuficiente para atender el fenómeno, de ahí que urgen los acuerdos políticos para resolver este problema. Calculamos que para 2020, si se cumplen los compromisos de los países, por la vía de reducir impuestos a las tecnologías limpias y poner costos a la emisión de carbono, se puede generar por lo menos uno por ciento del PIB de los desarrollados, esto es, unos 400 mil millones de dólares, dijo. La segunda fuente para llegar a esa meta –agregó– es que las naciones pobres disminuyan los subsidios que dan a la población en el consumo de productos basados en combustibles fósiles, en particular gas, gasolina y electricidad. Hay que desmantelar los subsidios, expresó. Según la OCDE estos apoyos están por arriba de 300 mil millones de dólares, esto es, entre tres y cinco veces de un 'no ingreso' de los países más pobres, que en un afán de ayudar a la población, están subsidiando el consumo que daña el medio ambiente, señaló.

**La Jornada, p.47, (Fabiola Martínez).**

### **“Con programas sustentables, 62% de empresas mundiales: KPMG”**

Al menos 62% de 378 empresas grandes y medianas a nivel global cuenta con un programa implantado de sostenibilidad, mientras que 11 por ciento está en vías de desarrollar uno, reveló KPMG Internacional. Según la reciente encuesta de Sostenibilidad Corporativa 2010 de la consultora, está surgiendo una nueva evidencia de movimientos generalizados por parte de las compañías con tendencia a la búsqueda y adopción de prácticas empresariales sostenibles. En un comunicado explicó que en general, 61 por ciento de quienes ya cuentan con programas de sostenibilidad encontró que a pesar de haber tenido que incrementar su inversión, los beneficios claramente superaron con creces los inconvenientes o desventajas. Indicó que esto aumentó a 72 por ciento entre las compañías muy grandes, con ingresos superiores a cinco mil millones de dólares.

**La Crónica, (Notimex).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548841](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548841)

### **“Jefe del FMI advierte que crisis en Europa es ‘problemática’**

El jefe del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, aseguró ayer que la situación en Europa seguía siendo problemática, manteniendo la presión sobre las autoridades para encontrar más medidas efectivas para lidiar con la crisis de deuda dentro de la zona euro. “La situación en Europa sigue siendo problemática y el futuro es más incierto que nunca”, dijo en un discurso en Ginebra.

**El universal, (El Universal).**

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83493.html>

### **“Bajan subsidios por desempleo en EU”**

Las solicitudes de subsidio de desempleo en Estados Unidos bajaron más de lo esperado la semana pasada, mientras que el promedio móvil de cuatro semanas tocó un mínimo en dos años, según un informe oficial que revive esperanzas de una recuperación del mercado laboral. Los pedidos iniciales del beneficio cayeron en 17 mil a una tasa desestacionalizada de 421 mil en la semana terminada el 4 de diciembre, frente a una cifra revisada a 438 mil para la semana previa, dijo el jueves el Departamento de Trabajo.

*El Financiero, (Reuters/APB).*

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/5397>.

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### **“Aprueban dictámenes de leyes de ingresos 2011 de 33 ayuntamientos de la entidad”**

Con la modificación del artículo 39 referente a la aplicación del descuento del 50 por ciento en el pago del impuesto predial para adultos mayores, a partir de los sesenta años, el pleno del Legislativo aprobó los dictámenes correspondientes a las leyes de ingresos para el ejercicio fiscal 2011 de los 33 ayuntamientos de la entidad. El diputado presidente de la Junta de Política y de Gobierno, Luis Miguel Ramírez Romero, propuso la modificación para permitir que los ciudadanos a partir de los sesenta años puedan solicitar una deducción en el costo de este impuesto, si realizan el pago del mismo durante el primer trimestre del año; anteriormente, la ley respectiva contemplaba el descuento para personas que alcanzaran los 70 años de edad; sin embargo por considerar que la situación económica también se complica para personas de 60 años se planteó y aprobó la modificación.

*La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=12413:diarrea-legislativa-en-el-congreso-local&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12413:diarrea-legislativa-en-el-congreso-local&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Participa Adame Castillo en los trabajos de la COP16 en Cancún”**

En la reunión denominada Gobiernos regionales en acción ante el cambio climático, el gobernador Marco Adame Castillo presentó el proyecto de la Planta didáctica de generación de energía en el Parque Ecológico Chapultepec, que tiene la finalidad de sustituir el consumo de energía eléctrica convencional por energía alterna. En la sesión de trabajo en la tuvieron participación el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, junto con el ministro de Medio Ambiente de Canadá, Jean Charets y el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, el mandatario estatal puso en la mesa de análisis los planes y programas que su gobierno ha impulsado en la protección del medio ambiente. Luego de ser recibido por el mandatario de Quintana Roo, Félix González Canto, Adame Castillo presentó en el foro la puesta en marcha en Morelos del Centro de cambio climático y educación ambiental en el Parque Ecológico San Miguel Acapantzingo y el proyecto del tiradero a cielo abierto de residuos sólidos municipales de Tetzama, en el marco de la Convención de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP16).

*La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (La Redacción).*

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=12410:recorre-adame-la-expo-villa-de-cambio-climatico-en-cancun-&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12410:recorre-adame-la-expo-villa-de-cambio-climatico-en-cancun-&catid=42:local&Itemid=63)

#### **“Hallan deficiencias en la infraestructura del Centro de Ejecución de Medidas”**

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos, a través de la Visitaduría adscrita al penal de Atlacholoya, concluyó ayer la revisión al Centro de Ejecución de Medidas (Cempla) en donde se detectó deficiencias en el sistema de seguridad del sistema penitenciario que resguarda a los menores acusados de la comisión de delitos graves. De acuerdo al visitador Raúl Díaz García, entre las deficiencias detectadas hasta el momento repunta los sistemas de seguridad, ya que el número de custodios no es el suficiente para garantizar la seguridad de los reclusos. Entre otras observaciones, se establecieron las malas condiciones de infraestructura del lugar, ya que algunas zonas requieren de mantenimiento, principalmente en el sistema de agua debido a la presencia de goteras.

*La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas).*

#### **“Procuraduría del Trabajo: aguinaldo debe pagarse antes de diciembre 21”**

La Procuraduría Federal para la Defensa del Trabajo (Profedet), dio inicio a una campaña entre la clase obrera local para recordarle que deben recibir su aguinaldo a más tardar el 20 de diciembre. Por su parte, Gabriela Gómez Orihuela, delegada en Morelos de la Secretaría del Trabajo, sostuvo que la crisis económica en ninguna forma debe de ser un pretexto para que la parte patronal deje de cumplir con esta prestación social.

*La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).*

#### **“Ayuntamientos incumplen con Transparencia: IMIPE”**

"Zacatepec es el municipio de la zona sur del estado que más quejas recibe por incumplimiento en la información que le requieren ante el IMIPE", manifestó la presidenta de este organismo, Mirna Zavala Zúñiga, al dar a conocer que en esta región es donde menos recursos de solicitudes reciben las Unidades de Información Pública de los Municipios. En rueda de prensa al cierre de este 2010, la consejera presidenta fue acompañada de Salvador Guzmán Zapata Consejero propietario del IMIPE, preciso que persiste el incumplimiento a los recursos que se han presentado al órgano de transparencia, por la falta de respuesta a las solicitudes que la propia sociedad ha hecho a estos municipios (UDIs) que conforman la zona sur. En este contexto dijo "encontramos que el ayuntamiento que más recursos de inconformidad se han presentado en su contra ante el IMIPE es el ayuntamiento de Zacatepec, con un total 60 recursos presentados en su contra en este año 2010. Le sigue el Ayuntamiento de Tetecala, con 19 recursos de inconformidad; Coatlán del Río, con 11 recursos; El ayuntamiento de Puente de Ixtla donde se han presentado 10 recursos; Miacatlán con 8; Tlaltzapán con 7; Jojutla con 5 y Tlaquiltenango con 3 recursos de inconformidad.

*El Sol de Cuernavaca, p.5, (Angelina Albarrán).*

#### **Nacional:**

##### **“Es clima asunto de dinero.- FCH”**

El Fenómeno del cambio climático no es sólo cosa de biólogos y ambientalistas. Es sobre todo cosa de dinero, sostuvo ayer el presidente Felipe Calderón. Durante la formalización de los préstamos que otorgaron el Banco Mundial (BM) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por 700 y 400 millones de dólares, respectivamente, para combatir los efectos del cambio climático, Calderón se mostró complacido con la nueva actitud que, dijo, han mostrado esas instituciones financieras.

*Reforma, p.6, (Mayolo López y Laura Carrillo).*

##### **“Tenemos que dar resultados’, el llamado en el foro de Cancún”**

Ministros, jefes de Estado y representantes de 194 países se enfrascaron este miércoles con un sentido de urgencia en las negociaciones de la conferencia del clima de la ONU que termina el viernes en Cancún, para poder anunciar al mundo avances contra el cambio climático que significarán concesiones y esfuerzos de todos los países. “Tenemos 72 horas” y “tenemos que dar resultados”, alertó la comisaria europea para el Clima, Connie Hedegaard. Esa ha sido la frase más clara en la conferencia de Cancún que convive con el fantasma de la de 2009 en Copenhague, que generó enormes expectativas finalmente no respondidas por falta de consenso entre los países. “Se lo debemos a la gente que sufre las consecuencias del cambio climático. A las familias que sufrieron las inundaciones en Paquistán. A los agricultores de Mali que sufren la desertificación y sequía. A los habitantes de Arabia que sufren de escasez de agua”, añadió en su discurso durante la reunión de alto nivel de la Conferencia, que reúne a los ministros y algunos jefes de Estado desde el martes y hasta este miércoles.

*La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).*

##### **“Moon Palace, sin permiso de cambio de uso forestal”**

El Moon Palace, sede de la Conferencia de las Partes sobre el Cambio Climático (COP 16), no cuenta con el permiso de cambio de uso forestal, es decir, la autorización para destruir manglares y ampliar las instalaciones de este hotel de 2 mil 103 habitaciones ubicado en la Riviera Maya. La afirmación anterior es del Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CMDA), organización no gubernamental que ha pedido –mediante solicitudes de información pública– copia del permiso en referencia, pero hasta el momento ninguna autoridad ambiental ha podido demostrar la eventual existencia del mismo. “Hemos insistido con el gobierno mexicano en el sentido de que debe empezar por limpiar la casa antes de hablar de lo que debe hacerse a escala internacional. Y un ejemplo de ello es que se eligió para esta COP 16 un sitio que no cuenta con los permisos necesarios para construir ahí, en una zona importante de manglar.

*La Jornada, p.48, (Fabiola Martínez).*

##### **“Fustigan que países ricos frenen metas de COP16”**

México creó un grupo de 50 países que, en cuestión de horas, intentará desbloquear las negociaciones en la cumbre climática en los temas con mayor carga política. Esta decisión causó malestar en la delegación de Bolivia, que se retiró de las consultas informales hasta que se reanuden las sesiones oficiales de los grupos de trabajo. Luis Alfonso de Alba, representante especial para Cambio Climático de México, explicó así la estrategia que se adoptó en una compleja negociación, en la que sostuvo: “Todos los países tendrán que hacer algunas concesiones” para llegar a un terreno intermedio que permita el consenso y alcanzar un paquete de acciones equilibrado. La jornada de ayer en la 16 Conferencia de las Partes sobre Cambio Climático (COP16) también estuvo marcada por los señalamientos de Ecuador y Cuba, así como de organizaciones ambientalistas, de que países desarrollados intentan bloquear las negociaciones, y no

flexibilizan sus posiciones, como Estados Unidos y Japón, a pesar de que el viernes tendrán que estar listos los textos finales de los convenios.

***El Universal (Silvia Otero, Thelma Gómez y Jorge Ramos Enviados).***

***<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182395.html>***

#### **“PNUD: la corrupción daña la agenda de desarrollo”**

Como parte de la conmemoración hoy del Día Internacional contra la Corrupción, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) presentó un informe sobre los niveles de institucionalidad de los programas sociales de acuerdo con los compromisos asumidos por México en referencia a los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). "La falta de solidez institucional da pie a la corrupción", advirtió Rodolfo de la Torre, coordinador general de la Oficina de Investigación en Desarrollo Humano del PNUD. El informe fue presentado en conjunto con la organización Transparencia Mexicana, con la cual el PNUD firmó un convenio de colaboración que dio origen a la Iniciativa para el Fortalecimiento de la Institucionalidad en Programas Sociales (Ipro).

***La Jornada, p.26, (Ariane Díaz) y Reforma, p.10, (Antonio Baranda).***

#### **“El TEPJF atiende queja del PAN por espots de Peña Nieto más allá del Edomex”**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal Electoral (IFE) entrar al fondo del recurso que presentó el PAN en contra de la difusión de los promocionales del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, en ocasión de su quinto informe de gobierno, mismos que fueron transmitidos en Baja California Sur y Guerrero —a través de las redes nacionales de televisión—, entidades en donde, por estar en procesos electorales en marcha, está prohibida tal difusión. El TEPJF ratificó la sanción que el IFE impuso al PAN por haber recibido aportaciones en especie del periódico El Contralor, de Durango, durante las campañas federales de 2005-2006, toda vez que se publicaron desplegados en favor de ese partido de manera gratuita.

***La Jornada, p.20, (Alonso Urrutía) y Reforma, p.15, (Guadalupe Iriza).***

#### **“Aprueban dictamen que endurece el reglamento de la Cámara de Diputados”**

La Comisión de Régimen, Reglamento y Prácticas Parlamentarias aprobó el dictamen de reglamento de la Cámara de Diputados, que modifica el esquema de trabajo parlamentario, endurece las sanciones a legisladores que falten al pleno o al trabajo en comisiones, y acota la toma de la tribuna. En el caso de las reformas a la Constitución, el plazo para su dictamen en comisiones será de 90 días, con una prórroga de 45, y transcurridos ambos periodos también pasarían a debate en el pleno.

***La Jornada, p.22, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).***

#### **“Busca la STPS aumento consensuado a los salarios mínimos”**

El consejo de representantes ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos se reunió ayer con el titular de la Secretaría del Trabajo (STPS), Javier Lozano, para analizar la situación económica del país y las expectativas para 2011, con el propósito de tener elementos para discutir el porcentaje de aumento a dichas percepciones. En esta reunión, Lozano se pronunció por lograr un acuerdo unánime en la materia. Indicó que de lograrse, sería el octavo año consecutivo en que los tres sectores que integran la comisión se ponen de acuerdo en el aumento a los minisalarios. En días pasados, la comisión también se reunió con el gobernador del Banco de México y con el subsecretario de Hacienda con la misma finalidad de revisar las variables económicas.

***La Jornada, p.24, (Patricia Muñoz).***

#### **“Demostramos que no pudimos aniquilar al SME, dice Esparza al rendir protesta”**

Luego de rendir protesta como secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza Flores señaló que a quienes pensaban que esta organización estaba liquidada y sólo le faltaba el "acta de defunción", la reposición del proceso electoral les demostró que de nueva cuenta este gremio tiene su acta de nacimiento, que "los activos del SME no están en venta como algunos quisieran" y que irá con toda su fuerza por la recuperación de la fuente de trabajo. Recalcó que hoy mismo, los abogados del SME solicitarán la toma de nota para los integrantes del comité central que resultó electo, para lo que entregarán la documentación correspondiente en la Dirección General de Registro de Asociaciones de la Secretaría del Trabajo, a fin de obtener de inmediato este documento.

***La Jornada, p.24, (Patricia Muñoz).***

**“Exigen diputados aclarar cómo \$600 mil millones subsidiarán a empresarios”**

La Cámara de Diputados citó a comparecer al director del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Alfredo Gutiérrez Ortiz-Mena, y al subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, José Antonio Meade, con objeto de explicar el uso y destino de 589 mil 525 millones de pesos (4.2 por ciento del PIB) que el gobierno destinará al subsidiar a los grandes empresarios y a un sector de servicios públicos en 2011. Al reunirse la comisión especial para analizar los gastos fiscales, se determinó introducir en la ley de ingresos 2011 un nuevo paquete de evaluación del gasto del Ejecutivo, con objeto de cuantificar los beneficios sociales, indicar los sectores beneficiados y la factibilidad legal de aplicar el régimen de subsidio –a través de la consolidación– a ciertos sectores de la economía.

**La Jornada, p.29, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).**

**“La basura clandestina en el Bordo, por falta de control, señala Obras”**

La gran extensión del terreno (375 hectáreas), los acuerdos entre recolectores de basura y empresarios para reportar un monto menor al generado y evadir pagos, la posibilidad de arrojarla en la parte colindante con el estado de México y el poco personal de vigilancia (cuatro) han provocado el depósito clandestino de 2 mil 500 toneladas de residuos sólidos en el relleno sanitario Bordo Poniente. El director de transferencia y disposición final de la Secretaría de Obras y Servicios local, Rosalío Nava, explicó en entrevista que diariamente 350 tráileres depositan la basura, pero la ausencia de básculas para verificar que los informes oficiales levantados por el personal coinciden con lo que entra en la cuarta etapa del relleno permitió que muchas toneladas pasaran tranquilamente.

**La Jornada, p.42, (Laura Gómez).**

**“Incumple México resoluciones de la CIDH sobre 8 asesinadas en Juárez”**

El Estado mexicano no ha cumplido totalmente las órdenes que dio la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en relación con las ocho muertas halladas en el campo algodonerero en noviembre del 2001, y el plazo de un año que fijó la instancia internacional se cumplirá este viernes, informó Imelda Marrufo, vocera de la Mesa de Mujeres de Ciudad Juárez. Dijo que ante la insuficiente respuesta de los tres niveles de gobierno para investigar, resolver y garantizar vida digna a las personas que habitan en esta localidad, organizaciones de la sociedad civil realizarán el 10 de diciembre en la plaza de armas local el foro Exigimos resultados: campo algodonerero y estrategia Todos somos Juárez.

**La Jornada, p.39, (Rubén Villalpando).**

**“Hay 200 averiguaciones previas contra funcionarios por abuso y acoso sexual”**

La titular de la Fiscalía Especial para los Delitos de Violencia contra las Mujeres y Trata de Personas (Fevimtra), Sara Irene Herrerías, señaló que esa dependencia ha abierto unas 200 averiguaciones previas en contra de funcionarios y funcionarias a quienes se acusa de acoso y de abuso sexual. Al participar en el foro "¿Qué tanta violencia eres capaz de soportar?", realizado en la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer, la fiscal refirió que las agresiones contra el género femenino han sido socialmente "normalizadas", lo que hace difícil que las víctimas las reconozcan. La presidenta de la Comisión de Equidad y Género del Senado, la panista Blanca Judith Díaz, dijo que siete de cada 10 mujeres en México han sido víctimas de violencia física, económica, patrimonial, sexual o psicológica.

**La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).**

**“Crecen cuentas para extorsionar”**

El número de cuentas bancarias vinculadas a extorsiones telefónicas aumentó 60 por ciento en el último año, de acuerdo con cifras del Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia del DF. En 2009, el organismo detectó 4 mil 639, y este año 7 mil 829, es decir 3 mil 190 más. Pese a ello, sólo han sido congeladas 60 cuentas bancarias utilizadas en estos ilícitos debido a que el trámite ante la Comisión Nacional Bancaria y de Valores es lento por el secretario bancario, informó hace unos días Óscar Montes de Oca, fiscal antisequestros de la Procuraduría del DF.

**Reforma, p.p., (Diana Martínez).**

**“Ganan a Televisa canal 46 de cable”**

Televisa perdió, en segunda instancia, el amparo solicitado contra la negativa de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes de prorrogar la concesión de su canal 46 de Cablevisión, por el espectro queda disponible para licitarlo. “Ya se ampararon (Televisa), ya perdieron revisión, y ya se resolvió en definitiva y de manera inatacable la sentencia, que se dictó en el expediente de amparo en revisión 378/2010 del Primer Tribunal Colegiado en materia administrativa en el DF”, señalaron fuentes de la dependencia.

**Reforma, Negocios, p.4, (Reforma/Staff).**

## **Internacional:**

### **“Cibernautas bloquean consorcios que intentan ahogar a Wikileaks”**

Corporaciones estadounidenses acusadas de tratar de silenciar a Wikileaks fueron objeto de un ataque sostenido por una alianza global de hackers cibernéticos anónimos. Mientras Julian Assange, el australiano de 39 años editor en jefe de Wikileaks, languidece en la prisión de Wandsworth, acusado de delitos sexuales, las compañías tecnológicas y financieras que bajo presión del gobierno estadounidense retiraron apoyo a la organización de libertad informativa fueron golpeadas por hackers en línea, que paralizaron sus operaciones por Internet. El sitio de MasterCard fue colapsado. Otra de las empresas, PayPal, confirmó que la intervención del Departamento de Estado la hizo dejar de aceptar donativos para Wikileaks, lo cual confirma las sospechas de que Estados Unidos presiona a las empresas para que dejen de apoyar el sitio, el cual ha estado filtrando más de 250 mil comprometedores cables diplomáticos estadounidenses.

**La Jornada, p.2, (Martin Hickman, The Independent) y Reforma, p.19, (Inder Bugari).**

**La Crónica, (Agencias en Washington).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548856](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548856)

**El Financiero, (Reuters/GFL),**

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/5391>.

### **“EU es responsable de las filtraciones, no Assange, señala gobierno de Australia”**

Australia culpó este miércoles a Estados Unidos por la divulgación por parte de Wikileaks de cables diplomáticos estadounidenses, luego de que una corte británica ordenó la detención del fundador del sitio por cargos de delitos sexuales en Suecia. El ministro de Relaciones Exteriores de Australia, Kevin Rudd, dijo que la gente que originalmente filtró los documentos, no Assange, eran legalmente responsable y las filtraciones generaron interrogantes sobre la “suficiencia” de la seguridad estadounidense. “El Sr. Assange no es en sí mismo responsable por la divulgación no autorizada de 250 mil documentos de la red de comunicaciones diplomáticas estadounidense”, dijo Rudd. “Los estadounidenses son responsables por ello”, agregó.

**La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).**

### **“Aporta EU 5mdd a El Salvador para el Centro de Escuchas Telefónicas”**

El gobierno de Estados Unidos aportó más de cinco millones de dólares a El Salvador para la creación de un Centro de Escuchas Telefónicas, destinado a fortalecer el combate al crimen organizado y el narcotráfico en este país. El anuncio se hizo durante la firma de la Enmienda a la Carta de Acuerdos sobre la Iniciativa Mérida/CARSI entre el secretario de Estado adjunto estadounidense para Asuntos del Hemisferio Occidental, Arturo Valenzuela, y el canciller salvadoreño Hugo Martínez.

**La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).**

### **“Logra Bolivia que se incluya tema de derechos indígenas”**

Cuarenta y ocho horas antes de que concluya la 16 Conferencia de las Partes sobre Cambio Climático (COP 16), Bolivia demandó que las negociaciones sean formales, no como ha ocurrido hasta ahora, por lo que hoy se retiró de la reunión de un grupo de trabajo en la que además se presentó un documento en el que se eliminaron apartados sustanciales en este proceso. Pablo Solón, embajador de la nación sudamericana ante Naciones Unidas y jefe de la delegación de su país ante la COP 16, informó a *La Jornada* que el jueves acudirán a los procesos de consulta –formales o no– que ocurran en la conferencia. También está confirmada la participación del presidente Evo Morales en la plenaria. Ante el rumor que empezó a correr por los pasillos de la sede de la COP de que Bolivia, integrante de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (Alba), se retiraba de la conferencia, Luis Alfonso de Alba, representante especial para cambio climático de México, informó en conferencia de prensa que el país andino continúa en las negociaciones y que se volvió a colocar el tema de los derechos de los pueblos indígenas, el cual se había eliminado del documento de trabajo.

**La Jornada, p.46, (Angélica Enciso y Georgina Saldierna).**

### **“Europa y EU exigen a China compromiso de transparentar emisión de CO2”**

La comisaria europea de Acción por el Clima, Connie Hedegaard, exigió a China un mayor compromiso en la creación de mecanismos de transparencia sobre reducción de emisiones para poder salir con un compromiso de la Cumbre del Cambio Climático de la ONU de Cancún (COP-16).

**La Crónica, (Agencias en Cancún).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548926](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548926)

#### **“Incendio provocado por riña entre reos deja más de 80 muertos en penal chileno”**

Un voraz incendio se produjo esta madrugada en la cárcel de San Miguel –en el sur de Santiago– tras una riña entre reos, que causó al menos 81 muertos y 21 heridos, entre los cuales 14 se hallan en estado grave por las quemaduras, en lo que constituye una de las peores tragedias en un recinto penitenciario de Chile. El presidente Sebastián Piñera, al lamentar el suceso ocurrido las 5:30 de la mañana en la torre cinco de la prisión, reconoció que la situación penitenciaria del país no resiste más pues el hacinamiento supera el 70 por ciento. Añadió que no podemos seguir viviendo con un sistema carcelario que es absolutamente inhumano. Cientos de familiares rodearon el penal en pocas horas y a gritos reclamaban dígnanos qué pasó, quiénes están vivos. Incluso muchos querían ingresar al penal y entonces se produjo una escaramuza entre esos grupos y los policías, en momentos en que el siniestro había sido ya controlado por los cuerpos de bomberos.

**La Jornada, p.34, (Enrique Gutiérrez) y La Crónica, (EFE en Santiago).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548858](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548858)

#### **“Disturbios en Haití tras primeros resultados de las elecciones”**

Por lo menos cuatro personas murieron y varias oficinas públicas fueron incendiadas en los disturbios desatados en Haití tras el anuncio, la noche del martes, de los resultados provisionales de las elecciones del 28 de noviembre, consideradas fraudulentas por gran parte de la oposición. El presidente René Prével y el secretario general de la Organización de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, llamaron a la calma e instaron a los candidatos presidenciales a presentar sus quejas por los canales legales. La candidata Mirlande Manigat y el oficialista Jude Celestin disputarán la segunda ronda el 16 de enero, dado que ninguno de los aspirantes presidenciales obtuvo 50 por ciento de los votos. La opositora alcanzó 31 por ciento de sufragios, mientras que su contrincante obtuvo 22 por ciento, de acuerdo con el Consejo Electoral Provisional (CEP). Celestin superó en sólo seis mil votos al cantante Michel Martelly, quien logró 21 por ciento, lo cual fue cuestionado por miles de partidarios que salieron a las calles a protestar, acción que devino en disturbios.

**La Jornada, p.35, (Afp, Reuters, Dpa y PI).**

#### **“Comienza en Francia juicio en ausencia a 14 ex agentes de la dictadura chilena”**

En un tribunal francés comenzó hoy el juicio en ausencia a 12 militares y un civil chilenos, y un militar argentino, por la desaparición de cuatro franceses durante la dictadura en Chile. El principal acusado, Augusto Pinochet, murió hace cuatro años. Georges Klein, consejero del derrocado presidente chileno Salvador Allende; el ex sacerdote Etienne Pesle, que trabajaba en la reforma agraria en el sur de Chile; Alphonse Chanfreau, dirigente del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) secuestrado en Santiago, y Jean Yves Claudet Fernández, militante del MIR secuestrado en Buenos Aires, desaparecieron entre 1973 y 1975. El Tribunal de lo Criminal de París presidido por el juez Hervé Stephan y en presencia del fiscal Pierre Kramer abrió el juicio en presencia de familiares de los cuatro franceses, 12 años después de iniciada la instrucción, en octubre de 1998, justo cuando Pinochet era detenido en Londres.

**La Jornada, p.37, (Afp).**

#### **“La Cámara Baja de EU aprueba “Dream Act””**

Tras un arduo proceso de negociaciones, la Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó ayer la iniciativa Dream Act por 216 votos a favor y 198 en contra, para que cientos de miles de hijos de indocumentados puedan legalizar su situación migratoria si van a la universidad o se enrolan en las Fuerzas Armadas.

**El Universal, (J. Jaime Hernández Corresponsal).**

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70824.html>

**La Crónica, (EFE en Washington).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=548855](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=548855)

#### **“La Corte Suprema analiza ley de Arizona”**

El desafío del estado de Arizona contra las leyes federales de inmigración llegó ayer hasta la Corte Suprema de Justicia, donde sus nueve magistrados escucharon durante varias horas los alegatos a favor y en contra de una ley que castiga a empresas por contratar a indocumentados.

**El Universal, (J. Jaime Hernández Corresponsal).**

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/70827.html>